

### 看護学生さんをご紹介ください

患者さん中心のチーム医療を担うナースのたまごをご紹介ください！ 看護体験・病院見学・奨学金制度のご相談は随時受け付けています。

東京勤医会 看護学生室師長 志田栄里子  
04-7158-9239 (学生室直通)

# くらしと健康

発行 医療法人財団 東京勤労者医療会 1部60円  
〒151-0051 東京都渋谷区千駄ヶ谷1-30-7  
TEL (3404) 7661  
E-mail address yo\_sosiki@tokyo-kinikai.com  
友の会会員は会費に購読料がふくまれています。



方針提案する新井事務局長

## 渋谷社保協第17回定期総会

渋谷社保協 民主党、日本共産党区  
第17回定期総会からあいさつを受け  
会が8月1日、代々木区  
日、代々木区 07年度活動報告と08  
民会館で開か 年度活動方針を新井潔  
れ70人が参加 事務局長が提案。この  
しました。福 1年、渋谷区政に対し  
井典子会長の ては、社会保障の充実  
主催者あいさ こそ住民が住み続けら  
つに続いて、 れるまじつくりが必要

## 社会保障充実へ幅広い運動をめざす

なごころを、区議会への  
請願行動などのあらゆる  
機会を通じて訴えて  
きたこと。特に渋谷区  
議会に提出した「高齢  
者に負担増と差別医療  
を強いる後期高齢者医  
療制度の撤回を求める  
意見書に関する請願」  
が6月13日の区議会福  
祉保健委員会で採択、  
17日の定例会議で審  
議されたことは大きな  
成果であり、僅差で不  
採択とはなかったもの  
の、運動推進の大きな  
確信となったことを強  
調しました。  
総会は「世論と運動  
が政治を動かす時代」  
を確信して2008年  
も社会保障充実に向け  
広範な団体・個人と連  
携した運動を進める活  
動方針などを確認しま  
した。  
第2部は、東京社保  
協会長の竹崎三立天沼  
診療所所長が「患者・  
地域住民の権利を守る  
医療現場からの報告  
」をテーマに記念講  
演。地域社保協の役割  
がますます重要になっ  
ていることに確信を深  
めました。

## 「後期高齢者医療制度」は断固廃止を

### 高齢者 赤く 怒りを 燃やし 生き

「後期高齢者医療制度は、私が人間であることを国に否定されたような思い。許せない！ 必ず廃止させる」と本紙に絵手紙をよせた金内福子さん(89歳・渋谷区)。  
その思いを語ってもらいました。

私の夫(故人)は、丸裸の状態にされまし  
戦争中召集されて「満 戦後、自分たちの力  
州」で終戦を迎え、そ で必死に這い上がって  
こから北支に連行さ ここまで来て、やっと  
れ、その後シベリアに 人間らしい生活ができ  
抑留されました。 私の家は空襲で焼か  
れ、なにもかも失って らるようになったと思っ  
たら、後期高齢者医療



### 友人にも呼びかけている

渋谷区・金内福子さん(89)

制度！ 私には、自分  
が人間であることを否  
定されたような思い

で、許すことができま  
せん。  
夫は他界、私は13年  
前に脳腫瘍のせいで左  
耳が聞こえなくなり、  
顔面の左半分はいつも  
しびれ、味覚もなくな  
ってしまいました。風  
が当たると顔が痛いの  
で、年中マスクをしな  
ければいられません。  
私自身、夫を長く介  
護したので、あの苦し  
みを子どもたちにさせ  
たくはありません。し  
かし、年金は減らさ  
れ、介護保険のサービ  
スも減らされ、老人ホ  
ームは費用が高すぎて  
入れません。そこに今  
回の後期高齢者医療制  
度です。

制度導入時は減額措  
置を設けて怒りをかわ  
しても、高齢者に際限  
ない負担増と受療権剥  
奪を受忍させるとい  
う制度の理念と仕組みが  
許せません。高齢者た  
って人間として尊重さ  
れる権利があるはずで  
す。制度廃止までた  
たかい続けます。

## 手術台

北島だ！  
金メダル  
だ！と騒い  
でいるうち  
に、気がつ  
けば秋の花  
が吹きこぼ  
れるように散って  
いる。この間、別に手を  
抜いたわけではない  
のだが後期高齢者医  
療などの火急の運動  
が一服してしまっ  
ている。正確に言え  
ば、運動は進んでい  
るのだがマスクミが  
取り上げなくなっ  
てしまう。すると停  
滞しているように見  
えるし、事実遅れも  
するのである。▼マ  
スクミは絶えず新し  
い出来事を求める。重  
要さの順に報道する  
わけではない。この  
ことは二つのことを  
意味する。よほどし  
かりとした意識を持  
たないと、気がつけ  
ない自分もマスクミ  
と同じこと。  
かつてTV時代が始  
まった時、大宅一  
が「億総白痴時代」  
と喝破したとおりで  
ある。もう一つは、  
時は取り上げてくれ  
ても、いつも運動を  
独自に発展させない  
とマスクミとの相乗  
効果が成り立たない  
ということである。▼  
金メダルより熱い秋  
の陣を吹きながらは  
じめなければなら  
ない。異常な暑さの中  
、凜として咲き続け  
る百日紅を見習いた  
いものである。(末)

# 健康まつり 2008

入場無料

日時●10月5日(日) 午前10時～午後1時 (小雨決行)  
会場●代々木病院

高齢者体力測定/骨密度測定/血圧チェック/介護相談/金属磨き/歯の相談/お薬相談/健康ミニ講座/平和と社会保障を考える展示コーナー/ふれあいコンサート/友の会会員と職員  
の作品展/包丁とぎまな板削り(受付12時まで)/耐震相談/友の会もちつき/各種模擬店  
/福引きなど(内容は当日、多少の変更・追加があります)

主催：健康まつり実行委員会 後援：千駄ヶ谷大通り商店街振興組合



去年の「体力測定」会場